

10 al 12 de noviembre de 2008 - Sevilla - España

EL POR QUE DE ESTAS JORNADAS

"La falta de agua obliga a millones de personas a desplazarse de sus hogares, privándolas de medios básicos para poder sobrevivir"

La escasez de agua es un problema para la vida, destruye oportunidades, debilita la dignidad de las personas y fomenta la desigualdad.

Actualmente, más de mil millones de personas carecen de acceso a agua potable y más de 2.600 millones, casi la mitad de la población mundial, no disponen de servicios de saneamiento adecuado.

La disponibilidad de agua está influida por la variabilidad del recurso, épocas de inundaciones pueden estar seguidas de grandes periodos de sequía.

La sequía es un fenómeno devastador. A diferencia de desastres de rápida incidencia, la sequía, produce efectos sobre la economía, la agricultura y las reservas de agua de una región, ocasionando en muchas situaciones, el desplazamiento forzoso de las poblaciones en busca de nuevos lugares de asentamiento.

La situación de los desplazados se convierte en emergencia humanitaria crítica con el agotamiento de las reservas alimenticias, la aparición de enfermedades, o la desnutrición infantil, dado que disminuyen las posibilidades de estas poblaciones, de hacer frente a las crisis.

La Organización Internacional para las Migraciones (OIM) estima que actualmente cerca de 192 millones de personas viven fuera de su lugar de nacimiento, lo que representa un 3% de la población mundial. De estos emigrantes, al menos unos 25 millones son "refugiados medioambientales".

Conscientes de esta realidad y con el fin de crear espacios de debate y reflexión, Cruz Roja Española, en colaboración con el Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino, organizaron las "I Jornadas sobre Agua, Sequía y Migraciones", cuyo objetivo es abordar el tema de las migraciones como consecuencia de la escasez de agua y los cambios de disponibilidad de este recurso. Nuestro país es además un gran receptor de inmigrantes, por lo que nuestro deber, ha sido dar a conocer la situación que viven estos colectivos en su país de origen, y hacernos conscientes de las medidas individuales que debemos adoptar para paliar esta situación.